

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand

**Band:** 77 (1950)

**Heft:** 6

**Artikel:** Billet de Ronceval : une bonne nomination... !

**Autor:** Saint-Urbain

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-227285>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## BILLET DE RONCEVAL

**Une bonne nomination...!**

*Avec le Nouvel-An, on se doit de renouveler les comités. Aussi, ces jours, on a connu de grandes heures à la Fanfare. On avait un président, un tout bon, un du rayon des bonnes pâtes comme il semble qu'il n'y en a plus. Sous sa poigne, pleine de ferme bonhomie, on a fait des progrès incroyables. On sait bien que le directeur a bien travaillé, capable comme il est, surtout depuis qu'il a appris la théorie en suivant des cours à Lausanne — on devait le confirmer, par simple politesse et reconnaissance — mais, pour le président, on a dû se résoudre à en nommer un autre.*

*Les ignorants n'y ont rien compris, et on a eu des remarques tout juste polies. Seulement, quand on aura dit les raisons, sûr qu'on sera approuvé !*

*Il y a quelques mois que l'Agénor « fréquente ». On comptait qu'il mourrait vieux garçon, mais, la trentaine venue, notre papillon a lorgné une jolie fleur et il n'en a plus regardé d'autre. Il a du bien, il est joli garçon et voilà qu'il s'est fiancé à la Noël, avec l'idée de se marier droit après Pâques.*

*On a commencé à songer à ce mariage, avec d'autant plus de plaisir que l'Agénor tient le premier piston dans notre musique.*

*Un soir, on ne sait plus qui a dit :*

*— Dites-voir, si l'Agénor se marie au printemps prochain, ça donne à réfléchir !*

*On a branlé la tête, on a eu l'air de ne pas y attacher plus d'importance que ça. On devait renommer le comité la semaine d'après. On a commencé les travaux d'approche, rappelant à chacun qu'Agénor avait la plus belle « pince » du coin, que c'était un garçon extra, que ceci... que cela... On n'a pas dénigré le président, mais en y pensant bien, il nous fallait des forces jeunes, du dynamisme. On a eu la charité de ne rien laisser apercevoir de notre idée à ce pauvre André (l'ancien président, enfin... le futur ancien président !), on a gagné des voix ici et là, tellement que le grand soir arrivé, on a eu fait notre affaire en moins de trois temps, pas même besoin d'une mesure pour rien : Agénor a été bombardé président à l'u-na-ni-mi-té !... et André s'est trouvé tout solet, pendant que les applaudissements crépitaient.*

*Agénor a été l'homme de la situation : un discours d'une élévation parfaite, un programme de travail, un encouragement à chacun et le malin a conclu :*

*— Je suis d'autant plus fier de ma nomination que je reprends cette admirable cohorte des mains de notre cher et vénéré ami André : monter plus haut n'est pas possible, je n'aurai qu'à persévéérer sur ces hauteurs tranquilles !*

*Là-dessus, comme sorties du mur, les pernettes du café ont apporté des plateaux, avec toutes les munitions... Une soirée inoubliable !*

*On a eu peur un moment : faut-il pas que cette grande « rebibe » de Louis se mette à grommeler dans son coin :*

*— Va bien ! si l'Agénor nous arrose comme ça ce soir, qu'est-ce que ça sera quand on sera de noce !*

*On a pu le faire taire :*

*— Figurez-vous de quoi on aurait l'air si un esprit tordu venait à imaginer qu'on ait nommé Agénor président de la musique pour aller se goberger à sa noce, le printemps qui vient ?*

Saint-Urbain.

**1950 sera-t-elle une année sèche ?**

Un fidèle observateur du temps habitant le Jura neuchâtelois, communique les prévisions météorologiques suivantes pour l'année 1950 :

*Janvier : humide, couvert, pluie et neige.*

*Février : première moitié, couvert et humide, la seconde moitié temps ensoleillé.*

*Mars sera pareil à février en sa première moitié, la seconde étant caractérisée par la bise et un temps sec.*

*Pour avril, mai et juin : bise, sec, soleil.*

*Juillet, première semaine couvert, le restant du mois soleil, léger vent.*

*Août, couvert, léger vent, sans pluie.*

*Septembre : première semaine couvert, le reste du mois bise et soleil.*

*Octobre, novembre et décembre, tendance à la bise, sec, soleil.*

*En général, nous aurons ainsi une année très sèche, au cours de laquelle la bise dominera. Et « Le Grillon » ajoute que les marchands de parapluies seront comme les marchands de skis : mal partagés. Par contre, les vendeurs d'arrosoirs feront de bonnes affaires.*

*Qui vivra verra !*